



JANVIER 78

UN journal

La Ligue Communiste « Rouge » les militants de aujourd'hui dans une campagne, en janvier 78, au lan... les jeunes, p

Un journal pour comprendre

C'est connu, les jeunes, et surtout les jeunes ouvriers, collégiens, apprentis, ne se sentent pas chez eux dans la jungle des journaux.

D'abord, un canard, c'est de l'argent, et du temps.

De l'argent, on ne peut en demander sans cesse aux parents, qui à cause du plan Barre, commencent le mois en bouclant le précédent. Et puis, pour ceux qui ont quitté le domicile familial, chaque billet, chaque pièce compte : la piaule, la moto, une sortie par ci, un disque par là...

Du temps, c'est le temps après le boulot : guère plus que des dizaines de minutes, après les 32 ou 36 h au CET, les 40 ou 50 h à l'usine. Et quel temps ! Souffler un peu, après l'angoisse d'une journée, avant l'angoisse d'une journée... Voir les copains, oui, mais ça passe vite ; à peine le temps de se demander : pourquoi ce boulot qu'on a pas choisi, ou qu'on ne voyait pas comme ça, pourquoi le mépris du contremaître ou du chef d'atelier, pourquoi les flics dans les cités, la télé qui hurle du vide, pourquoi... Oui, du temps, de l'argent : si encore c'était pour s'aider à se retrouver, dans le va et vient des questions qu'on se pose quand on nous permet de réfléchir.

Seulement, les journaux, les journaux qu'achètent machinalement les parents, les journaux qui traînent au café, ne parlent pas de ça. Tout irait très bien dans le paradis de Giscard, si chacun voulait encore un peu plus la bousculer : voilà ce qui se vend à longueur de colonnes. Si les jeunes réfléchissent, c'est qu'ils sont contestataires ; qui dit contestataire dit drogué ; un drogué, ça s'enferme : logique implacable, imprimée sur papier glacé (glacé par la haine du jeune). Voilà des journaux qui ne parlent que pour que les autres se taisent.

Sheila a dit ceci, Ringo cela... Il faut chercher ailleurs,

dans les rares journaux qui se tiennent à l'écart de ces colportages, quelques vérités. De ces vérités pas bonnes à entendre pour les bourgeois...

Les jeunes ont besoin de comprendre, ce qui fait leur vie, la vie d'autres jeunes, ailleurs.

Un journal pour les jeunes, pour la révolution, c'est d'abord cela : dire les mauvais coups de Barre, dire le chômage, l'embrigadement à l'armée, l'actualité dans le monde, pas depuis un bureau, mais depuis des récits de jeunes, des questions de jeunes, des révoltes de jeunes. Pour qu'on comprenne, pour qu'on se comprenne.

Un journal pour comprendre, pour vivre vraiment

Chaque jeune exprime à sa manière une fantastique soif de vivre. Faire de la musique, jouer au foot, animer un club photo, aller au cinéma, organiser des ballades, c'est, l'espace d'un instant, se sentir un peu soi-même. Quitter l'uniforme de l'atelier ou de la salle de cours, oublier le mépris du « petit jeune ». Eclater le plafond bas des cités de banlieue, des gaz de voitures retour de week-end.

Pour ce bref instant, que d'efforts déployés ! Chercher des combines, atteindre des crédits pour la MJC, gagner l'argent du cornet, semer les gardiens pour trouver de la pelouse... Là aussi, la lutte est permanente ; le repli sur soi n'y change rien : ce sont les mêmes problèmes qui se posent aux jeunes qui veulent vivre vraiment.



Les journaux ne parlent presque jamais de cela (sauf heureuse exception, comme « Antirouille ») ; comme si c'était une honte que de vouloir s'exprimer, se changer les idées (il faudrait dire : se donner des idées !) !

L'enfermement à l'école, la surveillance policière des flirts, l'arrogance des petits chefs à l'égard des jeunes ouvrières, sont pourtant bien là, à rappeler que la **misère sexuelle** des jeunes n'est pas un vain mot.

La délinquance, la drogue, font souvent la « une » de la grande presse ; se demandent-ils seulement, ces professionnels de l'intoxication, ce qui pousse un jeune à faire un casse, à fumer un joint ?

Le journal que nous voulons aura un objectif : faire savoir ce qu'est la vie, la vraie vie des jeunes, leur permettre de sortir de l'isolement, du silence, des déceptions.

Echanger les « trucs » pour faire de la moto pas cher (et sans risque) ; donner la parole à un groupe de musi-

ciens « amateurs » ; parler du refus des filles de se faire traiter comme des objets. S'il ne fait pas cela, ce journal ne sera pas vraiment un journal



pour les jeunes, pour la révolution. Tous ses lecteurs, réguliers ou pas, l'aideront à réaliser cet objectif.

C'est donc en janvier 78 que sortira le premier numéro du mensuel. Jusque là, une intense campagne de popularisation doit permettre de faire participer des centaines de jeunes à la préparation concrète du lancement du journal.

Un dépliant expliquant nos projets, interrogeant les futurs lecteurs sur leurs préférences (et même sur le titre du journal !), va être diffusée massivement. Partout, il sera une invitation lancée aux jeunes : « ce journal préparez le avec nous ! ».

Ici même, dans « Technique Rouge », nous publions un questionnaire auquel TOUS les camarades doivent répondre.

Ceux qui, dans une ville de province, dans un quartier, se sentent prêts à diffuser régulièrement le mensuel autour d'eux, doivent se faire connaître. C'est sur eux que reposera vraiment le succès du projet ; en nous faisant savoir combien ils pensent vendre d'exemplaires, en restant en contact écrit avec nous (ils recevront un « bulletin du diffuseur »), ils seront les piliers du journal.

Nous ne sommes pas riches, mais l'aide de chacun est un atout précieux :

jusqu'à janvier, pas un centime ne sera de trop. Organiser des collectes, faire remonter de l'argent par petits dons, ce sera aussi cela, la campagne !

En novembre, sur la base des propositions exprimées dans les questionnaires, des débats menés dans la LCR, dans « Technique Rouge », un « numéro zéro » (numéro d'essai) du journal sera sorti et vendu massivement. Il fera le point sur la campagne, et présentera, dans ses grandes lignes, ce que sera le mensuel.

Enfin, une semaine avant le jour J, ce sera le branle-bas de combat : campagne d'affiches, conférence de presse, réunions publiques locales, annonceront la sortie du premier numéro. La première manche sera gagnée...

Dès maintenant, les lecteurs de Technique Rouge s'intéresseront particulièrement aux pages qui vont être réservées, dans le journal, aux CET, sous la forme d'un « supplément Technique Rouge ». Faire le point sur nos luttes, sur la construction de la CP, sur l'unité des révolutionnaires dans les CET : c'est à nous d'y réfléchir, d'y travailler !!!

Un journal pour comprendre, pour vivre vraiment, pour prendre la parole

Le journal que nous voulons faire ne sera pas un livre de classe de la Politique. Avec un grand P : celle des « débats » truqués de la télé, celle des grandes phrases creuses des magouilleurs giscardiens.

On n'y dira pas : « apprenez à faire comme ça ». Dans la vie, la vie de tous les jours, se posent des questions concrètes : tout le monde est capable d'apporter un bout de réponse.

Le journal que nous voulons ne dira pas : « Voilà des informations, il n'y a rien d'autres à dire ». Pour changer la vie, pour changer le monde, pour organiser les luttes d'aujourd'hui, il faut s'engager. Choisir. Débattre.

Pour ou contre le plan Barre et l'austérité. Pour ou contre les luttes des collégiens, des soldats, des travailleurs. Pour ou contre les droits des femmes. Pour ou contre le racisme. Pour ou contre le danger nucléaire. Qui dit « je choisis », doit dire le « comment lutter, dans l'unité ? comment convaincre ceux qui ne croient plus ou pas encore que le monde puisse changer ? Comment s'organiser, au quotidien, pour gagner ce que nous voulons ?

Les jeunes ne sont pas totalement coincés dans les habitudes, les « c'est comme ça ». Ils demandent à voir, à parler. Ils n'aiment pas les promesses ; ils aiment l'avenir.

Aujourd'hui, le PC et le PS disent vouloir aller au socialisme, par les élections, tout doucement. Est ce y aller tout doucement, d'accepter qu'on ne touche pas aux profits des patrons, si la gauche gagne ? De promettre de laisser tous leurs pouvoirs aux patrons dans les entreprises ? De glorifier la bombe atomique, en